

## NOTICIAS SOBRE COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN EL PERÚ



### Reunión CAN-APCI sobre Proyectos de CINR

El 7 de marzo de 2008 en la sede de la Comunidad Andina de Naciones se realizó la Reunión de Coordinación APCI-CAN sobre Proyectos de Cooperación Internacional No Reembolsable.

[Ver más información](#)

### Japón dona US\$ 6 millones para reconstruir cinco escuelas afectadas por el terremoto

El pasado 17 de Marzo los cancilleres de Perú, José Antonio García Belaunde, y de Japón, Masahiko Komura, suscribieron en la ciudad de Tokio la propuesta de cooperación económica japonesa para la ejecución del Programa "Reconstrucción de las áreas afectadas por el terremoto ocurrido el 15 de Agosto de 2007 en Ica".

[Ver más información](#)



### Gobiernos de Perú y China suscribieron acuerdos

El Presidente de la República, Alan García, se entrevistó con su homólogo chino, Hu Jintao, con quien coincidió en destacar el excelente nivel que han alcanzado las relaciones bilaterales entre el Perú y China, lo cual se ve reflejado en la sólida cooperación que los dos gobiernos desarrollan en todos los temas que conforman la Agenda Bilateral.

[Ver más información](#)



### Funcionarios de APCI participaron en curso internacional auspiciado por KOICA

La Agencia Peruana de Cooperación Internacional en su perspectiva de fortalecer las capacidades de su personal profesional, participó en el curso ofrecido por la Agencia de Cooperación Internacional de Corea-KOICA, denominado "Development Cooperation Management", el mismo que se realizó del 6 al 21 de marzo del presente año en la ciudad de Seúl, Corea del Sur.

[Ver más información](#)



### [El Perú y la Encuesta 2008 sobre la aplicación de la Declaración de París.](#)



### [Seminario "Poblaciones Afrodescendientes en América Latina"](#)

#### Editado por:

Agencia Peruana de Cooperación Internacional

Av. José Pardo 261, Miraflores, Lima 18, Perú  
Teléfono: 319-3600 Fax: 319-3684  
Web: [www.apci.gob.pe](http://www.apci.gob.pe)

Preguntas y comentarios:  
Mail: [boletin@apci.gob.pe](mailto:boletin@apci.gob.pe)



Director ejecutivo de la APCI, Agustín Haya de la Torre; ministro de Vivienda, Enrique Cornejo; y director de Políticas y Programas de la APCI, César Díaz, durante XXI Foro de Donantes

## XXI Foro de Donantes

La Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) organizó la XXI Reunión del Foro de Donantes llevado a cabo el pasado 12 de Marzo de 2008 en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores. En el evento se detallaron los avances de la Segunda Encuesta sobre la aplicación de la Declaración de París en nuestro país y el avance de la Mesa de Agua, para lo cual se contó con la presencia del ministro de Vivienda, Construcción y Saneamiento, Economista Enrique Cornejo.

El director ejecutivo de la APCI, Doctor Agustín Haya de la Torre, inauguró la reunión resaltando el compromiso del gobierno actual en la lucha contra la pobreza, pues “el objetivo principal de este periodo gubernamental es reducir la pobreza en 20 puntos de aquí al año 2011. Sin embargo, somos conscientes que las políticas enfocadas al combate de la pobreza todavía no logran afinarse, por lo que queremos repasar estos elementos de juicio y trabajar los criterios mas adecuados que nos permitan afinar este proceso de cooperación internacional no reembolsable”.

Asimismo, anunció la próxima publicación del nuevo documento sobre la “Situación y Tendencias de la Cooperación Internacional No Reembolsable” con cifras del año 2006, así como algunas precisiones sobre los ajustes a los mecanismos de recolección de información como en el caso de las ONG. Finalmente, exhortó a los cooperantes a abordar cuanto antes un tema tan urgente como es el cambio climático y establecer mecanismos para armonizar su trabajo.

Por su parte, el director de Políticas y Programas de la APCI, Ingeniero César Díaz, presentó unos cuadros comparativos sobre el número de personas pobres y pobres extremos con el volumen de la Cooperación Internacional No Reembolsable (CINR) ejecutada por departamento, encontrándose una baja correlación entre la pobreza extrema y la CINR: en los seis departamentos con mayor número de pobres extremos, la cooperación internacional no reembolsable ejecutada es comparativamente baja, lo que evidencia que la cooperación no ha priorizado los departamentos con mayor intensidad de pobreza.

Seguidamente expuso sobre los avances de la Encuesta sobre la Declaración de París 2008, destacando la participación de las fuentes cooperantes en la elaboración de dicho documento y en la Matriz Integrada de Proyectos de Cooperación Internacional 2007. En tal sentido, planteó un proceso para el desarrollo de la Encuesta; así como un cronograma tentativo, de tal manera que se cumpla con la presentación de los resultados el 31 de Marzo de 2008.

Finalmente, el Ministro de Vivienda, Construcción y Saneamiento, destacó el aporte de las fuentes cooperantes en el trabajo realizado por las mencionadas mesas temáticas; además de brindar un breve recuento de los trabajos realizados por su cartera en la zona afectada por el sismo del 15 de agosto de 2007. Sobre el particular, resaltó el rol de la complementariedad de la Cooperación Internacional No Reembolsable frente a la responsabilidad del Estado.

[Regresar a titulares](#)



Reunión del Consejo Directivo de APCI

## Reunión del Consejo Directivo de APCI

A fin de aprobar la Memoria Anual 2007, el Plan de Gestión 2008 y el Balance General y Estados Financieros de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional, se llevó a cabo la Reunión del Consejo Directivo de la APCI el pasado 28 de marzo en la sede de la Presidencia del Consejo de Ministros.

La reunión fue presidida por el ministro Augusto Morelli Salgado, representante del Ministerio de Relaciones Exteriores, quien le solicitó al director ejecutivo de la APCI, Agustín Haya de la Torre, la presentación de los puntos de la agenda, los cuales fueron aprobados por unanimidad por los integrantes del Consejo Directivo.

A su turno, Haya de la Torre, destacó la labor realizada por la agencia durante el 2007, cuyos resultados se encuentran sintetizados en la Memoria Anual 2007, publicación que será presentada en breve.

Asistieron a la reunión de trabajo: Midori Kishimoto Kanashiro, representante del Ministerio de Salud; Augusto Mellado Mendez, del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología

(Concytec); y David Salazar Morote, presidente regional de Apurímac y representante de los gobiernos regionales ante el Consejo Directivo de la APCI.

[Regresar a titulares](#)

---

## **Reunión CAN-APCI sobre Proyectos de CINR ejecutados por la Secretaría General del CAN**

El pasado 7 de marzo en la sede de la Comunidad Andina de Naciones se realizó la Reunión de Coordinación APCI-CAN sobre Proyectos de Cooperación Internacional No Reembolsable.

Dicha reunión se convocó en cumplimiento de la IV Reunión del Comité Andino de Titulares de Organismos de Cooperación Internacional de la CAN (CATOCI) realizada en setiembre de 2007, en la que se acordó realizar reuniones en los países miembros con funcionarios de los Organismos Nacionales, para difundir los proyectos de cooperación regional que se encuentran vigentes, coordinados por la Secretaría General de la Comunidad Andina-SG CAN.

Participaron por la Secretaría General de la Comunidad Andina, los funcionarios Roberto Camacho, coordinador de Cooperación Técnica; Fernando Planas y Fiorella Martos.

Por la Agencia Peruana de Cooperación Internacional participaron la directora de Gestión y Negociación Internacional, doctora Jacqueline Mori, y los funcionarios Soledad Bernuy, Héctor Silva, Vivian Weiner y Rosario Zamora.

Durante la reunión se presentaron los siguientes proyectos:

- Proyecto de Apoyo a la Prevención de Desastres en la Comunidad Andina (PREDECAN-Unión Europea), presentado por Ana Campos
- Cooperación Unión Europea-Comunidad Andina en materia Estadística (ANDESTAD), presentado por Eduardo Granados
- Proyecto de Cooperación UE-CAN en acción con la Sociedad Civil, presentado por Mauricio Bustamante
- Apoyo a la Comunidad Andina en el área de las drogas sintéticas, presentado por Adolfo Lópe
- Facilidad de Asistencia Técnica al Comercio FAT, presentado por Francisco Suasti,
- Apoyo de la Agencia Española de Cooperación a la SG CAN, a cargo de María Elena Esparza
- Proyecto Araucaria Siglo XXI – AECI
- Proyecto Regional Andino de Adaptación al Cambio Climático (PRAA)-GEF, a través del Banco Mundial; Adaptación al Rápido Retroceso de los Glaciares en los Andes Tropicales-Banco Mundial; y Biodiversidad en las Regiones Andino Amazónicas de los países miembros de la CAN (BIOCAN)-Finlandia, cuya presentación estuvo a cargo de Alan Viale

[Regresar a titulares](#)

---

## **Japón dona US\$ 6 millones para reconstruir cinco escuelas afectadas por el terremoto**

El 17 de Marzo de 2008 los cancilleres de Perú, José Antonio García Belaunde, y de Japón, Masahiko Komura, suscribieron en la ciudad de Tokio la propuesta de cooperación económica japonesa para la ejecución del Programa “Reconstrucción de las áreas afectadas por el terremoto ocurrido el 15 de Agosto de 2007 en Ica”.

Dicha donación asciende a la suma de USD seis millones de dólares americanos (765 millones de yenes japoneses) y será destinada a la reconstrucción de cinco escuelas y un reservorio de tanque de agua en las provincias de Chincha, Pisco e Ica.

Dos de las escuelas se encuentran en Pisco, otras dos en Chincha y una en Ica, localidades afectadas por el siniestro del 15 de agosto último. Asimismo, la ayuda servirá para rehabilitar un depósito de agua destinado a garantizar el suministro para 26,000 habitantes en la región Ica.



María Luisa Cerrillos de AECID, presentó propuesta para el Programa de Patrimonio Cultural en el Perú

## **AECID presentó propuesta para el Programa de Patrimonio Cultural en el Perú**

A fin de presentar la propuesta de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) en el marco de la nueva orientación del Programa de Patrimonio Cultural en el Perú, la funcionaria española María Luisa Cerrillos se reunió con el director ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional, Agustín Haya de la Torre, y representantes de los proyectos que actualmente vienen desarrollándose bajo su auspicio.

Durante el encuentro celebrado en la sede de la APCI, María Luisa Cerrillos, dio a conocer la propuesta de la AECID en el marco del Programa de Patrimonio Cultural en el Perú, que tiene por objetivo cooperar con el país en la conservación de su patrimonio y la recuperación de su identidad cultural.

En tal sentido, explicó que dicho programa orienta sus intervenciones a la idea del patrimonio como motor de desarrollo; impulsando la ejecución de proyectos en los que la intervención del patrimonio es el pretexto para articular acciones que contribuyan a mejorar la calidad de vida de la población, dotar de equipamiento cultural y social público, capacitación de jóvenes, contribuir a la lucha contra la pobreza, creación de empleo local, fomento de desarrollo de nuevas actividades productivas, cooperar con las administraciones en la gestión de su patrimonio, fomentar los espacios de encuentro entre cultura viva e historia, etc.

Asistieron a la reunión, Ruth Shady, directora del Proyecto Especial Arqueológico Caral-Supe; Carlos Wester, director del Museo Nacional de Arqueología y Etnografía Heinrich Brüning de Lambayeque; Santiago Uceda y Ricardo Morales, codirectores del Proyecto Arqueológico Huaca de la Luna de Moche Trujillo; Carlos Elera, director del Museo Nacional Sicán de Lambayeque; entre otras personalidades.

Cabe señalar que María Luisa Cerrillos es directora del Plan Especial de Protección del Casco Histórico de la Laguna Tenerife España, y llegó al Perú por encargo especial de Juan Pablo de Laiglesia, director de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID)

## **Gobiernos de Perú y China suscribieron acuerdos**

Luego de la ceremonia de bienvenida en el Gran Palacio del Pueblo, el Presidente de la República, doctor Alan García, se entrevistó con su homólogo chino, Hu Jintao, con quien coincidió en destacar el excelente nivel que han alcanzado las relaciones bilaterales entre el Perú y China, que se ve reflejado en la sólida cooperación que los dos gobiernos desarrollan en todos los temas que conforman la Agenda Bilateral, así como las periódicas reuniones de consultas políticas y de la Comisión Mixta; asimismo el dinámico y permanente intercambio de visitas de las más altas autoridades políticas y de personalidades académicas y empresariales que ambas partes han cumplido en el último año.

El doctor García resaltó igualmente la sólida vinculación que el Perú tiene con China y propuso a Hu Jintao desarrollar las acciones y proyectos necesarios a fin de elevar el actual nivel de la relación bilateral para constituir con China en el corto plazo una Asociación Estratégica.

Ambos mandatarios presenciaron finalmente la ceremonia de suscripción de los siguientes acuerdos: Tratado de Asistencia Judicial en Materia Civil y Comercial; Memorando de Entendimiento para Fomentar la Cooperación en materia de Energía y Minería; Memorando de Entendimiento de Cooperación sobre Medidas Sanitarias y Fitosanitarias; Protocolo de Requisitos Fitosanitarios para la Exportación de Pera de China al Perú; Protocolo de Requisitos Fitosanitarios para la Exportación de Mango del Perú a China; Convenio de Implementación del Acuerdo de Cooperación entre la Televisión Central de China y el Instituto de Radio y Televisión del Perú (IRTP); y el Intercambio de Notas para apoyar el Gobierno peruano en la organización de la Reunión Ministerial Conjunta y la Reunión de Líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC 2008).

## **Funcionarios de APCI participaron en curso internacional auspiciado por KOICA**

La Agencia Peruana de Cooperación Internacional en su perspectiva de fortalecer las capacidades de su personal profesional, participó en el curso ofrecido por la Agencia de Cooperación Internacional de Corea-KOICA, denominado "Development Cooperation Management", el mismo que se realizó del 6 al 21 de marzo del presente año en la ciudad de Seúl, Corea del Sur.

El mencionado curso estuvo enmarcado dentro del Programa de Capacitación de KOICA y tuvo como finalidad adquirir nuevas aptitudes técnicas y de gestión, orientadas a la identificación de los programas, estrategias y políticas de cooperación internacional hacia América Latina. Participaron del curso por la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), María del Pilar Agapito, subdirectora de Capacitación, y Jorge Cuadra, funcionario de la Dirección de Operaciones y Capacitación.

Cabe señalar que el objetivo primordial del Programa de Capacitación de KOICA es ayudar a los países en el mejoramiento de sus recursos humanos a fin de garantizar su desarrollo económico.

## **Lecturas: El Perú y la Encuesta 2008 sobre la aplicación de la Declaración de París**

La Declaración de París (DP) sobre la Eficacia de la Ayuda al Desarrollo, acordada en marzo de 2005, estableció los compromisos globales para los países donantes y socios (receptores) para avanzar hacia una Cooperación más eficaz. La intención es mejorar la entrega y la gestión de la cooperación a fin de incrementar el impacto de las intervenciones hacia la reducción de la pobreza y la desigualdad, el aumento del crecimiento, de capacidades y avanzar en el logro de los Objetivos del Desarrollo del Milenio (ODM).

A fin de hacer un seguimiento al avance en la implementación de los principios contenidos en la DP, se ha programado un monitoreo del progreso, hasta el año 2010, a través de las Encuestas 2006, 2008 y 2010 elaboradas por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

El Perú se adhirió el 2006 a la DP y cumplió con aplicar la Encuesta de Seguimiento 2006. Esta acción permitió establecer una línea de base para poder medir la implementación de los compromisos asumidos y el desempeño, reflejo del componente de Responsabilidad Mutua.

La encuesta del presente año, a diferencia de la anterior, busca aumentar la coherencia de los datos y contiene definiciones y orientaciones más precisas, incorporando información cualitativa. El resultado de la Encuesta 2008 será objeto del Foro de Alto Nivel que tendrá lugar en Accra (Ghana) en septiembre del presente año.

La Encuesta ha sido diseñada para que los resultados contribuyan a **evaluar el progreso** de la forma en la que se presta la ayuda en los países socios. En otras palabras, ayudará a identificar las acciones específicas que puedan mejorar el impacto de la ayuda en el desarrollo del país socio. La Encuesta trata de ofrecer pruebas del progreso real y señalar los obstáculos existentes y las oportunidades para seguir progresando dentro del ámbito del país socio.

Para este ejercicio, la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), como coordinador nacional, convocó a las fuentes cooperantes a la reunión del Foro de Donantes para acordar el cronograma de trabajo y precisar fechas en el proceso. En esta oportunidad se acordó que toda la documentación será remitida a la APCI para su consolidación. Para facilitar dicha tarea, se conformó un equipo de trabajo integrado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), la Comisión Europea (CE), la

Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (ACDI) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

La Encuesta que APCI remitirá a la OCDE comprende un “Cuestionario para Donantes”, un “Cuestionario para Gobiernos”, una “Hoja de Cálculo del País”, y a diferencia de la anterior, un “Informe Nacional” que consolida la evaluación cualitativa de cada uno de los indicadores e incluye aportes para la reunión de Accra.

Cabe destacar como ejemplo del objetivo de la encuesta, el hecho que algunos indicadores buscan medir la alineación de la cooperación hacia las prioridades nacionales (Indicador 3: “Los flujos de ayuda se alinean con las prioridades nacionales”); la alineación de la cooperación técnica con los objetivos y las estrategias de desarrollo de capacidades del país (Indicador 4: “Reforzar las capacidades con apoyo coordinado”); y el reforzamiento de capacidades locales para la ejecución de proyectos (Indicador 6: “Reforzar las capacidades evitando estructuras de implementación paralelas”); entre otros.

[Regresar a titulares](#)

---

### **APCI participó en seminario de Poblaciones Afrodescendientes**

En la ciudad de Panamá los días 28 y 29 de marzo se realizó el seminario “Poblaciones Afrodescendientes en América Latina”, evento convocado por la Secretaría General Iberoamericana con el apoyo de la Comisión Europea y la colaboración del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo y el gobierno de la República de Panamá.

El evento tuvo como objetivo informar sobre la situación de la población afrodescendiente en Iberoamérica, a fin de apoyar sus iniciativas y programas de cooperación y lograr una mayor participación e inclusión social en la vida política de dichos grupos y sus organizaciones comunitarias.

Asistieron en representación de las organizaciones afroperuanas el señor Jorge Ramírez, de la Asociación Negra de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos, el señor Oswaldo Bilbao Lobatón, representante del Centro de Desarrollo Étnico y el señor Javier De Cossío, asesor de la dirección ejecutiva de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional.

[Regresar a titulares](#)

---

### **Convocatorias**

#### **Concurso mundial de fotografía del AIP: “Enfoque en un alimento mundial”**

Concurso que busca crear conciencia de la importancia de la papa como alimento en los países en desarrollo, además de promover la investigación y el desarrollo de los sistemas de producción de la papa para contribuir al cumplimiento de los Objetivos de desarrollo del Milenio.

El plazo cierra el 1º de septiembre de 2008. Para acceder a los reglamentos del concurso ir a <http://www.potato2008.org/es/concurso/index.html>

[Regresar a titulares](#)